
Ata da reunião ordinária do Conselho Administrativo do Instituto de Previdência 

Municipal de Altinópolis – IMPRAL, realizada aos trinta dias do mês de julho de 

dois mil e vinte e um (30/07/2.021), sendo esta reunião realizada de forma não 

presencial, por meio de envio de documentos por e-mail, para se evitar o contato direto 

entre os membros do Conselho Administrativo, evitando-se com isso a disseminação da 

doença ocasionada pelo novo Coronavirus. Receberam os membros do conselho 

administrativo do Impral, a documentação conforme a pauta da reunião ordinária, onde 

tiveram a oportunidade de analisar os documentos e emitirem sua opinião a respeito do que 

foi explanado.  Dessa maneira, participaram da reunião os seguintes membros 

Conselheiros: Luzia Auricélia Rosin Silva, Luíza Zucoloto de Souza Muzeti, 

Claudinei Aparecido Garcia Duarte, Mônica Costa Oliveira, Giane Mara de Souza 

Cavalcante, Roberto César Alves Leite, José Tadeu Morando de Figueiredo, a 

Diretora Executiva Débora Botelho Alvarez e o Superintendente Frederico Resende 

Mango. Pauta da reunião: Leitura (envio) da Ata da Reunião Ordinária de 25/06/2021; 

Análise da movimentação financeira do mês de junho de 2.021; explanação sobre a carteira 

de investimentos do Impral e decisões de aportes realizados no mês junho de 2.021; 

Comunicação de aporte do resíduo de repasse (Prefeitura e Câmara Municipal – julho de 

2021 – valor estimado em R$ 120.000,00 (Fundo Caixa Brasil Ações Livres); Análise do 

Pedido de Aposentadoria por Tempo de Contribuição de Luciene Vicari Zucoloto 

Nogueira (Proc. N.º 16/2021); Outros assuntos de interesse do Conselho Administrativo. 

Após encaminhada toda documentação aos membros do conselho administrativo, o 

Superintendente agradeceu a participação de todos os membros do conselho administrativo 

do Impral solicitando que caso houvesse alguma dúvida quanto à pauta de reunião o 

conselheiro poderia mandar por e-mail para que fosse sanada tal dúvida. Iniciando os 

assuntos constantes da pauta de reunião, foi encaminhada a ata da reunião ordinária do dia 

25/06/2021, onde feita a leitura aos membros do conselho administrativo, sendo que foi 

aprovada sem qualquer ressalva, não havendo nenhuma solicitação de ajuste. Seguindo a 

pauta da reunião, em relação movimentação financeira do Impral no mês de junho de 2021 

(Balancete – Conta Movimento), os membros do Conselho Administrativo analisaram o 

que foi gasto durante o mês de junho de 2021, bem como aquilo que foi arrecadado, não 

sendo ventilada nenhuma dúvida quanto à referida movimentação. Quanto à Análise da 

Execução Orçamentária, foi explanado o seguinte pelo Superintendente Frederico: O 

Impral arrecadou o valor de R$ 394.144,74 (trezentos e noventa e quatro mil, cento e 

quarenta e quatro reais, setenta e quatro centavos), referente a Contribuição Prefeitura 



Municipal de Altinópolis (parte funcional e patronal – competência 05/2021). Com relação 

à Câmara Municipal, o Impral arrecadou o valor de R$ 7.394,28 (sete mil, trezentos e 

noventa e quatro reais e vinte e oito centavos), referente à contribuição competência 

05/2021. O Instituto de Previdência Municipal de Altinópolis ainda arrecadou o valor de 

R$ 540,00 (quinhentos e quarenta reais) referente à distribuição de rendimentos do Fundo 

Caixa Rio Bravo; o valor de R$ 6.999,72 (seis mil, novecentos e noventa e nove reais e 

setenta e dois centavos), referente ao fundo Mérito Desenvolvimento (administrado pela 

Corretora Planner), bem como o valor de R$ 312,54 (trezentos e doze reais e cinqüenta e 

quatro centavos) referente à distribuição de dividendos do fundo Care 11; o valor de R$ 

607,61 (seiscentos e sete reais e sessenta e um centavos ), referente à receita desconto 

servidor Impral;  o valor de R$ 864,54 (oitocentos e sessenta e quatro reais e cinquenta e 

quatro centavos), referente à receita patronal do Impral. Com relação ao repasse 

(Prefeitura/Impral), foi arrecadado o valor de R$ 2.987,77 (dois mil, novecentos e oitenta e 

sete reais e setenta e sete centavos), referente ao parcelamento utilização indevida de 

recursos (Parcelamento 288/18) e repasse (Prefeitura/Impral) no valor de R$ 

4.465,58(quatro mil, quatrocentos e sessenta e cinco reais e cinquenta e oito centavos), 

referente ao parcelamento patronal auxilio doença (Parcelamento 605/2017). Informou o 

Superintendente aos membros do Conselho Administrativo que entrou como crédito ao 

Impral a receita orçamentária – resgates – BB Fluxo (Conta Corrente), no valor de R$ 

1.092,42 (um mil e noventa e dois reais e quarenta e dois centavos). O valor empenhado 

bruto da folha de pagamento foi de R$ 270.062,80 (duzentos e setenta mil, sessenta e dois 

reais e oitenta centavos), sendo discriminado na seguinte forma: (aposentados (132) - R$ 

210.706,76 (duzentos e dez mil, setecentos e seis reais e setenta e seis centavos), 

pensionistas (34) - R$ 46.903,46 (quarenta e seis mil, novecentos e três reais e quarenta e 

seis centavos), servidores ativos (4) R$ 12.452,58 (doze mil, quatrocentos e cinquenta e dois 

reais e cinquenta e oito centavos) e contribuição patronal Impral - R$ 864,54 (oitocentos e 

sessenta e quatro reais e cinquenta e quatro centavos). Os descontos na folha de 

pagamento foram assim relacionados: R$ 611,25 (seiscentos e onze reais e vinte e cinco 

centavos), contribuição dos comissionados ao INSS; R$ 3.569,07 (três mil, quinhentos e 

sessenta e nove reais e sete centavos), desconto de IRRF Prefeitura; R$ 5.040,06 (cinco mil, 

quarenta reais e seis centavos) referente à desconto de Consignados CEF; R$ 5.524,07 

(cinco mil, quinhentos e vinte e quatro reais e sete centavos) referente a desconto de 

Consignados Banco do Brasil; R$ 1.749,42 (um mil, setecentos e quarenta e nove reais e 

quarenta e dois centavos), referente à desconto de Consignados Bradesco e o desconto da 

parte da contribuição patronal ao Impral no valor de R$ 607,61 (seiscentos e sete reais e 



sessenta e um centavos), perfazendo uma despesa líquida com a folha de R$ 252.961,32 

(duzentos e cinquenta e dois mil, novecentos e sessenta e um reais e trinta e dois centavos). 

As despesas administrativas acumuladas até no mês de junho de 2021 foi no importe de R$ 

168.564,25 (cento e sessenta e oito mil, quinhentos e sessenta e quatro reais e vinte e cinco 

centavos). O controle das despesas administrativas assim está discriminado: vencimentos e 

vantagens fixas pessoal civil, R$ 78.222,96; obrigações patronais RGPS R$ 8.057,42; 

obrigações patronais RPPS R$ 6.478,16; diárias - pessoal civil, R$ 50,00; material de 

consumo R$ 3.538,09; serviços de consultoria R$ 5.400,00; outros serviços PF R$ 8.777,66; 

outros serviços PJ R$ 21.315,79; serviços de TI e comunicação PJ R$ 13.557,26 e 

contribuição para o Pasep R$ 22.422,11 referente ao período de 31/06/2021; 

equipamentos e material permanente R$ 744,80. As despesas administrativas pagas 

fecharam junho de 2021, no importe acumulado no ano de R$ 168.564,25 (cento e sessenta 

e oito mil, quinhentos e sessenta e quatro reais e vinte e cinco centavos). Seguindo a pauta 

da Reunião, no tocante à Carteira de Investimentos do Impral no mês de junho de 2021, o 

Superintendente do Impral Frederico informa a todos os membros do Conselho 

Administrativo do Impral que no mês de junho de 2021, obtivemos em valores uma 

rentabilidade positiva de R$ 563.605,39 (quinhentos e sessenta e três mil, seiscentos e cinco 

reais e trinta e nove centavos), e para o mês de junho de 2021, nossa rentabilidade caiu 

consideravelmente, pois obtivemos uma rentabilidade negativa de R$ 39.649,10 (trinta e 

nove mil, seiscentos e quarenta e nove reais e dez centavos), o que representou uma queda 

na rentabilidade, fechando no percentual de aproximado de -0,05% (negativo). Já em 

relação ao mês de maio de 2021 que fechou em 0,77% (positivo). Informa ainda o 

Superintendente Frederico que no mês de junho de 2021 o percentual de retorno desse mês 

ficou abaixo da Meta do mês que foi de 0,98%, todavia o percentual de retorno do mês de 

junho de 2021, fechou em -0,05% (negativo). Nesse sexto mês do ano (junho), informou o 

Superintendente Frederico que infelizmente não conseguimos bater a Meta de 

Rentabilidade, sendo certo que, conforme Relatório de Análise de nossa assessoria de 

mercado financeiro (Crédito e Mercado), nossos investimentos fecharam como retorno 

acumulado no percentual de 0,10% (negativo), enquanto a Meta a ser alcançada (IPCA + 

5,52%) ficou no percentual de 0,98% (positivo). Todavia, ressalta o Superintendente aos 

membros do Conselho Administrativo que essa diferença entre a Meta e nossos 

investimentos aumentou um pouco em virtude da queda de rentabilidade no mês de junho 

de 2021. Salientou o Superintendente que ainda estamos sentindo os efeitos da pandemia 

na economia brasileira, o que impede de alavancarmos para rentabilidades maiores. O 

Superintendente informou a todos os membros do Conselho Administrativo do Impral que 



dentre os fundos de renda fixa que mais rentabilizaram neste cenário da economia, 

obtivemos o seguinte: Fundo Caixa Novo Brasil FIC Renda Fixa Referenciado IMA-B, 

com rentabilidade de 0,39%, seguindo o Fundo Bradesco Alocação Dinâmica FIC Renda 

Fixa (0,33%); BB Perfil Renda Fixa Referenciado DI (0,33%); Caixa Brasil Matriz FI Renda 

Fixa (0,31%); Caixa Brasil FI Renda Fixa Referenciado DI (0,31%); Itaú Institucional 

Alocação Dinâmica FIC Renda Fixa (0,29%); BB IMA Geral EX-C Títulos Públicos FI 

Renda Fixa (0,27%); Bradesco Federal Extra FI Renda Fixa Referenciado (0,24%); Caixa 

Brasil IRFM-1 Títulos Públicos FI Renda Fixa (0,19%); BB IRFM-1 Títulos Públicos FIC 

Renda Fixa (0,18%); BB Alocação Ativa FIC Renda Fixa (0,13%); Caixa Brasil Ativa FIC 

Renda Fixa (0,11%). Demais fundos de Renda Fixa obtiveram uma rentabilidade que 

variou entre -0,09% e -0,9%. No tocante aos fundos de renda variável, informou o 

Superintendente a todos os membros do Conselho Administrativo, que a rentabilidade para 

o mês de junho de 2021 foi de R$ 69.871,22 (sessenta e nove mil, oitocentos e setenta e um 

reais e vinte e dois centavos) (negativo), perfazendo um percentual de retorno em 0,69% 

(negativo). Dentre os fundos de renda variável, àquele que mais obteve uma rentabilidade 

positiva no mês de julho de 2021, foi: Brazilian Graveyard and Death Care Services com 

uma rentabilidade de 2,53%, seguindo o Fundo Bradesco Selection FI Ações (2,09%); BB 

Ações Alocação FI Ações (0,97%); BB Consumo FIC Ações (0,51%). Demais fundos de 

renda variável nesse mês de junho de 2021, tiveram rentabilidade que variaram no 

percentual de 0,17% negativo) a -8,55%. Quanto ao próximo item da pauta, o 

Superintendente Frederico informou aos membros do Conselho Administrativo que o 

comitê de investimento após a análise de nossa carteira de investimentos decidiram de 

forma unânime no tocante ao aporte de resíduo de repasse Prefeitura e Câmara Municipal 

no mês de julho de 2021, no valor de R$ 120.000,00 (Cento e vinte mil reais): aplicar o 

valor acima mencionado no fundo CAIXA BRASIL AÇÕES LIVRES, por considerarem 

que este fundo vem performando de forma satisfatória por alguns meses, demonstrando 

boa rentabilidade ao Instituto. Passando para o próximo item da pauta, Superintendente 

Frederico informou que para o mês de julho de 2021, temos o Análise do Pedido de 

Aposentadoria por Tempo de Contribuição de Luciene Vicari Zucoloto Nogueira (Proc. 

n.º 16/2021) para a homologação do Conselho Administrativo, No tocante ao referido 

pedido de Aposentadoria por Tempo de Contribuição, os membros do Conselho 

Administrativo de forma unânime acataram a sugestão do Procurador do Impral haja vista 

que foi cumprido os requisitos legais para a concessão do benefício de Aposentadoria por 

Tempo de Contribuição, conforme artigo 33, inciso III, alíneas !a”, “b” e “c”, todas da lei 

municipal nº 1.307/2003 e Art. 40 § 1º, inciso III da CF (Redação dada pela EC nº 



20/1998) consequentemente homologaram o pedido de Aposentadoria por Tempo de 

Contribuição requerida. Por derradeiro, no último item da pauta (outros assuntos de 

interesse do Conselho Administrativo, o Conselheiro Roberto César Alves Leite, solicitou 

algumas respostas que tinha como dúvida e que foram devidamente respondidas por e-mail 

pelo Superintendente, quais foram: 1)As atas de 31/05 e 25/06 ainda não foram enviadas 

para análise – Resp. tão logo a finalização já serão enviadas aos conselheiros; 2) o que são 

requisições de pequeno valor – resp.: são processos judiciais que o Dr. Lucas Zucoloto 

entrou contra o Impral para servidores pedindo a devolução de valores descontados 

indevidamente pela Prefeitura que não são pagos por Precatórios; 3) gostaria da relação dos 

aportes feitos em junho e as decisões  que embasaram as movimentações – resp.: foram os 

seguintes aportes: a) em 16/06/21 – transferência entre fundos do B. d Brasil (R$ 

1.000.000,00) do Fundo BB Alocação Ativa FIC Renda Fixa Previdenciário para o Fundo 

BB Alocação Ativa Retorno Total FIC Renda Fixa Previdenciário; b) em 17/06/21 – 

transferência entre fundos da Caixa Econômica Federal (R$ 501.176,50) do Fundo Caixa 

Brasil IMA-B + saldo conta corrente para o fundo Caixa Institucional BDR Nível I FI 

Ações; c) em 18/06/21 – transferência entre fundos do B. do Brasil (R$ 500.000,00) do 

Fundo BB IMA-B para o Fundo BB Ações ESG FI Ações BDR Nível I; d) em 18/06/21 – 

transferência entre fundos do Banco Bradesco (R$ 500.000,00)  do Fundo Bradesco 

Federal Extra FI Renda Fixa Referenciado DI para o Fundo Bradesco Institucional FI 

Ações BDR Nível I. Justificando os aportes realizados, conforme solicitado pelo 

conselheiro Roberto, lhe foi informado o seguinte: Fundo BB Alocação Ativa para o 

Fundo BB Retorno Total – melhor performance deste último o que trará ao Instituto, 

melhores rentabilidades e; aplicação em Fundos BDR – devido a valorização de suas cotas 

por meio da aplicação de recursos em fundos que invistam  em recibos de ações de 

empresas estrangeiras negociadas no Brasil, buscando uma rentabilidade diferenciada 

mediante alocação nesses fundos. O Superintendente Frederico ainda informou o 

Conselheiro Roberto que todos os aportes anteriormente realizados foram cuidadosamente 

analisados pelos membros do Comitê de Investimentos sob a orientação de nossa 

assessoria de Mercado Financeiro (Crédito e Mercado). Outros aportes anteriormente 

anunciados para o Conselho Administrativo, foram cancelados por decisão unânime dos 

membros do Comitê de Investimentos do Impral. Nada mais havendo para tratar encerrou 

se a reunião e eu Frederico Resende Mango, Superintendente do Impral, lavrei a presente 

ata e irá assinada por mim e por todos conselheiros presentes: 
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